

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang dilakukan dapat disimpulkan bahwa adanya peningkatan terhadap penerapan metode horisontal dapat meningkatkan kemampuan operasi pengurangan angka yang kecil tidak bisa dikurangi dengan angka yang lebih besar. Dapat dibuktikan dari hasil *mean level* dari *baseline 1* (A-1), intervensi (B), *baseline 2* (A-2), NP menunjukkan adanya peningkatan terlihat dari *mean level* kemampuan operasi pengurangan terdapat 20 % pada *baseline 1* (A-1) meningkat menjadi 75 % pada intervensi (B), dan meningkat lagi pada *baseline 2* (A-2) menjadi 90%.

Berdasarkan hasil dari penelitian, metode horisontal dengan teknik pengurangan bersusun panjang dapat meningkatkan kemampuan operasi pengurangan pada peserta didik tunarungu kelas III SDLB-B Sumbersari.

B. Rekomendasi

Dari hasil penelitian, penerapan metode horisontal dengan teknik pengurangan bersusun panjang untuk meningkatkan operasi pengurangan pada peserta didik tunarungu kelas III. Berkenaan dengan ini penelitian menyarankan kepada:

1. Guru

Penerapan metode horisontal dengan teknik pengurangan bersusun panjang dapat menjadi suatu pertimbangan bagi guru untuk meningkatkan minat belajar siswa sehingga diharapkan dapat meningkatkan kemampuan hasil belajarnya, terutama bagi peserta didik tunarungu tingkat sekolah dasar.

2. Lemabaga (Sekolah)

Sekolah sebagai suatu lembaga yang berperan dalam mengembangkan sumber daya manusia, diharapkan dapat menggunakan metode horisontal melalui teknik pengurangan bersusun panjang khususnya operasi pengurangan angka yang kecil tidak bisa dikurangi dengan angka yang lebih besar, sebagai metode yang dapat meningkatkan kemampuan belajar yang baik. Metode yang digunakan di sekolah sudah cukup baik, namun bisa dioptimalkan lagi dengan metode horisontal, karena metode ini dapat menciptakan suasana yang menyenangkan dan membuat peserta didik merasa tertarik ketika belajar.

3. Penelitian Selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan melakukan penelitian yang lebih baik dari peneliti dalam menerapkan metode horisontal dengan teknik bersusun panjang, dapat menyempurnakan kekurangan-kekurangan dari penulisan baik dari cara mengajar, sehingga menjadi rujukan bagi peneliti-peneliti selanjutnya.